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RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
ÉCOLE LA PETITE-PATRIE 

   DATE :  Mercredi 15 mars 2023 
   HEURE : 18 h 30 
 
 
 

 

MEMBRES DU CÉ REPRÉSENTANT PRÉSENCE ABSENCE 

Mélanie Cormier Directrice X   

Paola Baggio Enseignante X   

Josianne Gagné Enseignante X   

Marie-Pier Connolly 
Gingras 

Orthopédagogue X   

Pascale David Orthophoniste X   

Saliha Chaib Service de garde   X 

Pascale Lefebvre Parent X   

Samuel St-Pierre 
Thériault 

Parent X   

Miriam Heap-Lalonde 
 

Parent X  

Daniel Marois Parent  X   

Caroline Rioux Parent X   

Julie Leduc Parent substitut   X 

Élodie Bélanger Parent substitut   X 

Kim Nguyen Parent substitut   X 

Rochelle Ross Parent substitut  X 

Simon Charron Parent substitut  X 

Pascale Flores Gomez  Maisonnette des 
parents 

X  

Simone Clermont Place des enfants X 
 

  

  
 

1. MOT DE BIENVENUE  
 
La rencontre d’avril n’aura pas lieu, nous allons jumeler mars et avril. Les points d’avril sont intégrés 
à la rencontre de mars. Les rencontres de mai et juin sont conservées. 

 
2. Nomination d’une ou d’un secrétaire pour la rencontre 

Nomination de Miriam Heap-Lalonde comme secrétaire.  
Proposée par : Josiane Gagné 
Appuyée par : Pascale David 



 

I : Information 

D : Discussion   

V : Vote    p. 1 de 1 

  

 
Samuel sera secrétaire lors de la prochaine rencontre. 

3.    LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

L’ordre du jour est adopté tel quel.  
 

Proposée par : Pascale Lefebvre 
Appuyée par : Pascale David 

 
4. Adoption et suivi du procès-verbal du 9 juin 2022  

 
Le PV est adopté comme tel.  

Proposée par : Pascale Lefebvre 
Appuyée par : Pascale David  

 
5. Dossiers informatifs 

 
5.1   Mot de la direction  

 
Les rencontres pour le 2e bulletin ont bien été.  
 
Le plan d’effectif arrive bientôt, avec les choix des services, en fonction des budgets. Nous 
recevrons les budgets le 23 mars. 
Petite baisse de la clientèle : au 30 sept, 298 élèves (par rapport à 313 l’an dernier, donc une baisse 
de 15 élèves). 
 
Nous allons préparer le calendrier et préparer les élèves aux examens du ministère. 
 
Échecs et Maths : autre session du 23 mai au 7 juin s’il y a assez d’inscriptions. 
 
Le concours de page couverture de l’agenda sera à nouveau organisé par le Conseil étudiant. 
 
 
La Semaine de l’empathie commence le 27 mars. Au programme : lectures interactives, 
décloisonnement des classes, œuvre collective autour de la grue, qui est le symbole de l’empathie. 
Les plus vieux feront une grue en origami. Les petits feront un coquelicot blanc (empathie et paix). 
Les créations seront suspendues.  
En éducation physique, Nicolas fera des jeux pour les non-voyants (ballon avec clochette), et parlera 
des sports paralympiques.  
 
Mois des arts (avril) : en cours de préparation. Des parents sont volontaires pour animer des 
ateliers, le comité s’occupe du calendrier et des achats.  
 
Salon du livre : Scholastique et Racines sont intéressés à participer.  
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Génie en herbes : nous sommes toujours invaincus! Le groupe veut faire un autre match en juin. Le 
match pourrait avoir lieu de jour, devant les élèves de 4, 5 et 6. Nous inviterons Saint-Arsène ici.  
 
Cour d’école glacée : 
Proposition d’aller faire des marches sur l’heure du midi et pendant les récréations.  
 
Un budget serait-il disponible pour déglacer/déneiger la grande cour? Mme Cormier va vérifier. 
Si ce n’est pas possible : corvée de déneigement. Date potentielle à fixer. 

 
5.2   Info-travaux  

 
Le début a été difficile. C’est important d’aviser Mme Cormier si on remarque des problèmes sur 
le plan travaux – elle est continuellement en contact avec la chargée de projet.  
Les travaux dans la petite cour doivent finir le 31 mars. 
Avril : sur rue Drolet.  
 
Rencontre 16 mars avec architecte et chargée de projet pour vérifier la séquence des travaux. 
Mme Cormier enverra un compte-rendu de la rencontre au CÉ. 
 
En mai : cour. On avait garanti que les travaux dans la cour se feraient pendant les vacances 
d’été.   
 
Les fenêtres 3 façades seront changées après les vacances de la construction. Il y aura des 
répercussions sur ménage d’été. Le ménage de mars a été allégé parce que les ouvriers étaient 
sur place.  
L’installation avec les bacs et les bancs devra être déplacée. Mme Cormier va se renseigner à ce 
sujet.  
Le trottoir sera élargi avec une zone dans la rue.  
 
Ventilation : fonctionne mal, surtout dans le local d’Isabelle Lebrun (problème de taux de CO2) 
 
Vérifier quels sont les recours pour les manquements dans les travaux. 

 
 

5.3 Prévision 1 de la clientèle  
Présentation de la prévision de la clientèle par Mme Cormier. 1e de la 3e prévision. Total de 317 
élèves à ce jour. 
Suivi en juin, comme les chiffres vont certainement changer. (Ça peut varier jusqu’en août). 

 
5.4 Budgets 
Fonds de roulement (1) : il reste 30 000$ pour le reste de l’année.  
Pas de déficit au SDG : Surplus de 20 000$ à 30 000$. (Meilleur ratio éducatrices et revenus, pas 
de remplacements en raison de la pénurie.) 

Argent supplémentaire dans le Fonds 1 (salaires moins élevés). 
Le budget SDG éponge le Fonds 1 si Fonds 1 est déficitaire. Les surplus vont dans le Fonds d’aide 
inter-écoles.  
Certaines toiles seront changées cette année (sans attendre que le Centre de services le fasse, 
parce que le besoin est urgent dans certaines classes.) 
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Fonds 6 : toutes les enveloppes seront dépensées. 
 
Réfléchir à comment dépenser l’enveloppe Aide aux parents (2999$). Mme Cormier va envoyer le 
libellé de l’enveloppe aux membres du CÉ.  

 
5.5 Projet rue Drolet/cour d’école  

Pétition : 838 signatures. Présentée début février au Conseil d’arrondissement. Bonne réception, 
mais il faut faire de la pression. 
 
 
PPC : : Projet participatif citoyen. Projet avec le RTCPP :  

1. Animation – fête de quartier en début et en fin d’année, rue Drolet fermée.  
Rencontre avec la Société de Développement commercial Petite-Patrie la semaine prochaine. 
Maisonnette et Place des enfants sont aussi partenaires.  
2. Agriculture urbaine 
3. Aménagement (placotoir et plus de bacs) – avec Maisonnette et Place des enfants. 
 
Autre question : y a-t-il des fonds disponibles pour refaire la cour d’école? Travail de recherche 
de financement à faire, mais il faut d’abord définir un projet. 
Subventions disponibles au MEQ (jusqu’à 100 000$, pour 90% du budget).  
 
Samuel va recueillir de l’info sur les ressources potentielles jusqu’en mai. L’étape suivante sera 
déterminée en mai (peut-être, activer le comité).  
 
Placotoir : Ce sera installé sur Henri-Julien. Pascale et Daniel vont regarder l’état du placotoir et 
évaluer le matériel à acheter. Si c’est trop compliqué de le sortir, on laisse faire cette année.  

 
6.    Rapport des partenaires 
6.1           Maisonnette des parents 

La Maisonnette des Parents veut plus de participation des 10-12 ans. Ils planifient ouvrir du Muy Tai 
et RecycleArt. Ils aimeraient des idées d’activités.  

-      Suggestion des parents de cibler les 9-10 ans.  

 
Cette session, les inscriptions ont bien fonctionné.  

-      Un nouveau cours de ballet adulte enfant. 

-      Des bénévoles dans les cours de cuisine, ce sont des enfants et il y a donc maintenant plus 

d’enfants qui peuvent participer en même temps. Les cours sont très populaires. Ils aimeraient 
avoir d’autres bénévoles dans d’autres cours.  

 
Les inscriptions pour les camps de jours vont ouvrir début avril. Il y aura aussi un camp de jour 
préscolaire pour les 4-5 ans.  

-      Ils cherchent des 14-16 ans pour être bénévoles ou moniteurs.  

-   Suivi : Il y aura une annonce dans le babillard de l’école pour la recherche de bénévole/moniteur.  
 

6.2            Place des enfants 
Tout va bien. De nouveaux enfants rentrent présentement à la Place des enfants.  
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Ils se réorganisent pour le camp de jour, car ils n’auront pas le gym de l’école et le camp devra se 
dérouler à la Place des enfants. Ils travaillent la thématique. Les inscriptions commencent le 1er 
avril. Maximum de 25 jeunes. Ils cherchent un/une animateur/trice de plus.  

 
Autres événements : 

-      Événement d’autofinancement avec artistes en avril.  

-      Collecte de cannette pour collecte de fonds.  

-      Ouvert pour la journée pédagogique du 23 mars.  

-      AGA aura lieu le 15 juin 2023.  

 
7.    Dossiers décisionnels  
7.1          Photo scolaire 

Photographe de cette année était Stéphane Vairo. C’était sa première année à l’école. Voulons-nous 
reconduire ou retourner en soumission ?  

-      Il semble y avoir un grand niveau de satisfaction de la part des parents et des enseignantes.  

-      Une mère trouvait que les photos n’étaient pas très lichées, les cheveux étaient parfois un peu 

mélangés.  

-      Certaines personnes se demandaient pourquoi on voyait les photos de tout le monde.  

Suivi : Il faudra mieux expliquer le processus l’année dernière.  
   
Proposition de poursuivre la photographie avec Stéphane Vairo l’année prochaine. 
Proposée par : Daniel Marois 
Appuyée par : Miriam Heap-Lalonde 
 
Il est reconduit pour 2023-24.  
 
7.2          Projet éducatif   
Présentement en rédaction de projet éducatif.  
 
La directrice parle des forces, des faiblesses et des vulnérabilités de l’école.  
 
Proposition pour ajouter « le type ou le degré de soutien et d’accompagnement des parents dans 
l’éducation de leur enfant » comme force dans le projet éducatif.  
 
On demande de reformuler « le type ou le degré de soutien et d’accompagnement des parents de 
leur enfant à la maison et dans la vie de l’école ».  
 
Il est déterminé que le CÉ votera seulement quand le projet éducatif sera prêt.  
 
7.3          Critère direction 
Les critères de sélection d’une direction pour l’école de la Petite-Patrie sont déposés au CÉ.  
 
Nous devons approuver ces critères chaque année. 
 
Suivi : Nous voterons lors de la prochaine rencontre du CÉ.   
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7.4          Consultation PEVR 

Nous devons nous prononcer pour dire si nous pensons que les objectifs sont réalistes ou non.  
 
La présidence est mandatée au niveau du CÉ pour donner nos réponses. 

Proposée par : Miriam Heap-Lalonde 
Appuyée par : Pascal Lefebvre 
 
7.5          Sortie  
Le CÉ autorise la sortie de la maternelle 4 ans au Musée des enfants de Laval sans frais pour les 
parents et sans changement d’horaire le 28 avril 2023.  
Proposée par : Daniel Marois 
Appuyée par : Pascal Lefebvre.  

 
8.    Mot des professionnels et des enseignants 
Professionnels et professionnelles : Anne Corbeille est toujours en arrêt de travail. Pascale 
David s’implique donc au régulier. Elle devait soumettre des dossiers pour suggérer des enfants 
pour la réorientation scolaire. Il y aura une stagiaire qui est une ancienne collègue dans les mois 
à venir.  
Enseignants et enseignantes : Elles tombent sans contrat sous peu et seront en négociation 
avec le gouvernement dans les mois à venir.  
9.    Activités du service de garde 
Mme Saliah est en arrêt de travail, mais elle travaille de la maison.  

 
Lavage de main 
Les parents demandent que le service de garde encourage davantage les enfants à se laver les 
mains avant les repas. Il y a eu un problème de vers dans l’école.  

 
9.1          Dépôt journées pédagogiques 
120 inscriptions pour la cabane à sucre. Les inscriptions étaient d’environ 50$ par enfants, ce qui 
dépasse le coût que nous avions fixé lors du CÉ du 9 juin 2022 (40$).  

 
La directrice explique que la sortie planifiée au Zoo de Granby sera aussi très chère. Les coûts 
élevés sont dus à la pénurie d’autobus.  

 
Suivi : Nous demandons au service de garde de chercher une autre activité que la sortie au Zoo de 
Granby. L’activité doit tomber dans les balises fixées par le CÉ à la rencontre du 9 juin dernier (40$ 
maximum).  
 
Question : Y a-t-il moyen d’utiliser le surplus sur le budget pour aider ?  C’est une possibilité. Nous 
pourrions devoir déjà utiliser un peu du surplus pour l’activité de la cabane à sucre.  
 
Question : Comment pouvons-nous financer la sortie des enfants qui ne peuvent pas participer ? Nous 
en parlerons au mois de juin.  
 
Nous ne demanderons pas au service de garde d’annuler l’activité de la cabane à sucre  
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10.  Comité 
10.1       OPP 

Fête de fin d’année le 16 juin. Les jeux gonflables sont trop chers. Il y aura quand même quelques 
activités avec le budget qui existe. 

-      L’école pourrait avoir un peu de budgets pour aider.  

-      Lazertag est suggéré comme activité.  

 
La cabane à sucre le 6 avril. Il y a aussi la levée de fonds de la cabane à sucre qui permettra d’offrir une 
lichette à tous les enfants de l’école.  
 
Implication de certains parents au mois des arts.   
 

10.2       Comité de parents de la CSSDM 
Le gros truc qui a été discuté hier est la sécurité près des écoles. Le comité de parents nous demande 
de voter en faveur d’une résolution demandant à la ville d’en faire plus pour assurer la sécurité des 
déplacements aux abords des écoles. Daniel nous l’enverra par courriel si nous n’avons pas le temps de 
l’approuver au mois de mai. Il n’y a pas eu de nouveaux brigadiers dans les 20 dernières années.  

11.  Parole au public 
Pas de public 
 

12.  Varia 
Concernant la sécurité près des écoles 
Serait-il possible de demander à la police de venir 2 fois par semaine lors de la rentrée des classes 
parce que c’est très chaotique devant l’école et nous sommes inquiets pour la sécurité.  
Suivi : Mme Cormier va faire le lien avec la SPVM 
La RCPAQ 
La RCPAQ envoie régulièrement des formations intéressantes pour les parents. Suivi : Daniel Marois les 
enverra à Mélanie Cormier qui s’occupera de partager avec les parents.  
Les neurones atomiques se terminent (parascolaire) 
Serait-il possible de continuer cette activité ? Suivi : Mélanie Cormier va vérifier.  
Discussion au sujet de la possibilité de faire des cours de robotique.  
 
13.  Levée de la rencontre 
Levée de l’assemblé à 9h41 
 
 

 
 

7.1  
.  
 
 
 
 

Caroline Rioux   Mélanie Cormier 
Présidente du Conseil d’établissement   Directrice 
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8.  

 
 

 
 


